



UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

Gestión del conocimiento es clave para el bienestar social

21 ABR 2010 Sociedad



Ignacio Trejos fue enfático en que para hacer accesible el conocimiento es necesario un trabajo interdisciplinario entre informáticos, bibliotecólogos y comunicadores (foto Anel Kenjekeeva).

Hacer **accesible la información y el conocimiento** es clave para la productividad y el bienestar de una sociedad, además de la innovación. Esa fue la principal conclusión de la lección inaugural “Gestión del conocimiento en el siglo XXI”, organizada por la Escuela de Bibliotecología y Ciencias de la Información.

El encargado de impartir la conferencia en el inicio del primer curso lectivo 2010, fue el Director Académico del Centro de Formación de Tecnologías ([CENFOTEC](#)), el Dr. Ignacio Trejos Zelaya. El Dr. Trejos es Ingeniero en Computación del Instituto Tecnológico de Costa Rica ([ITCR](#)), además es candidato a doctor de la Universidad de Oxford y se especializa en el área de Ingeniería del Software.

La cantidad de datos e información que se produce en Internet es enorme, por eso **su sistematización y clasificación representa todo un reto** para profesionales del área de bibliotecología e informática. Los datos permiten generar información y ésta a su vez, conocimiento.

“Aquellas sociedades que aprovechan mejor el conocimiento, son las que probablemente, producto de la actividad económica, van a producir mayor bienestar”, afirmó el especialista.



Durante la conferencia, el Dr. Trejos destacó la labor que realizan los bibliotecólogos en la sistematización de la información (foto Anel Kenjekeeva).

El conocimiento permite innovación, por eso se ha convertido en un factor de producción muy valioso para las empresas y los países, incluso es una ventaja competitiva en el mercado mundial.

“Lo interesante del conocimiento, a diferencia de otros factores de producción, es que como tal no se gasta. Puede que se vuelva viejo, pero como tal no se gasta. No se pierde si lo presto a otros, más bien, el potencial de que crezca es mayor si lo comparto”, dijo el Dr. Trejos.

La gestión del conocimiento va más allá de compartir la información. También significa hacerla más accesible y conectar conocimientos unos con otros.

Para el experto, es necesario que los bibliotecólogos e informáticos trabajen en el desarrollo de la **web semántica**, es decir, conectar conceptos con otros que agilicen el hallazgo de información. La **recuperación de información** (information retrieval, como se conoce en inglés) es otro punto importante para facilitar la búsqueda de datos.

[Anna Georgina Velásquez Vásquez](#)

Periodista Oficina de Divulgación e Información

odi.prensa@ucr.ac.cr